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な
ぜ
、
鳥
の
み
ち
を
作
り
始
め
た
の
で
す
か
。

　

こ
れ
ま
で
の
都
市
計
画
や
道
路
地
図
と
は
違
う

守
谷
マ
ッ
プ
を
作
ろ
う
と
し
た
の
が
始
ま
り
で

す
。

　

地
図
に
無
い
、
元
々
の
古
い
道
を
復
活
さ
せ
る

の
に
は
あ
ま
り
に
も
ゴ
ミ
が
多
か
っ
た
の
で
、
森

を
新
し
く
し
よ
う
と
、
守
谷
小
学
校
と
愛
宕
中
学

校
の
先
生
、
生
徒
、
観
光
協
会
の
メ
ン
バ
ー
で
ゴ

ミ
拾
い
か
ら
始
め
ま
し
た
。

「
鳥
の
み
ち
」
の
活
動
は

子
ど
も
た
ち
と
の
「
ま
ち
づ
く
り
」
の
場

特

市議会

守谷野鳥のみち

集

　今回は、守谷野鳥のみちの整
備に関わっている守谷市観光協
会と愛宕中学校生徒会役員の皆
さんにお話を伺ってきました。
　野鳥のみちは、市民ボラン
ティア、小中学生、一般市民が
協力して作った素敵な自然散策
路です。
※現在、鳥のみちエリアがリ
ニューアル工事中です。

Feature article

新
し
い
ル
ー
ト
作
り
を
本
格
的
に
ス
タ
ー
ト
し
ま

し
た
。

観
光
協
会
の
方
は
何
名
い
ら
っ
し
ゃ
い
ま
す
か
。

　

正
会
員
、
準
会
員
、
賛
助
会
員
を
合
わ
せ
る
と

28
名
い
ま
す
。

　

最
近
は
と
て
も
暑
い
日
が
続
い
た
り
、
会
社
が

忙
し
く
て
な
か
な
か
作
業
に
参
加
で
き
な
い
方
が

い
た
り
し
て
作
業
が
大
変
で
す
が
、
体
に
無
理
が

愛
宕
中
学
校
と
の
協
働
作
業
は
い
つ
頃
か
ら
で
す

か
。

　

ゴ
ミ
清
掃
を
始
め
た
最
初
の
頃
か
ら
で
、
合
同

で
定
期
的
に
作
業
を
し
て
い
ま
し
た
。
当
時
は
ホ

タ
ル
が
い
な
く
な
っ
て
し
ま
っ
て
い
て
、
ホ
タ
ル

の
復
活
に
向
け
て
生
徒
た
ち
が
随
分
と
頑
張
っ
て

く
れ
ま
し
た
。

　

平
成
18
年
に
当
時
の
校
長
先
生
が
全
校
生
徒
で

「
野
鳥
の
森
少
年
団
」
を
結
成
し
、
鳥
の
み
ち
の



3 守谷市議会だより　NO.184　（2018.11.10）

な
い
よ
う
に
し
な
が
ら
全
員
で
頑
張
っ
て
い
ま
す
。

※
取
材
時
は
８
月

ど
の
よ
う
な
作
業
を
行
っ
て
い
る
の
で
す
か
。

　

生
徒
た
ち
に
は
、
木
道
の
材
料
と
な
る
ヒ
ノ
キ

の
原
木
の
皮
剥
き
や
、
防
腐
剤
を
塗
る
作
業
を
お

願
い
し
て
い
ま
す
。
ケ
ガ
が
無
い
よ
う
に
安
全
面

に
は
気
を
付
け
て
い
ま
す
。

　

ま
た
、
林
道
は
二
週
間
に
一
度
は
草
刈
り
が
必

要
な
状
況
で
す
。
自
然
に
対
し
、
謙
虚
な
気
持
ち

で
作
業
し
て
い
ま
す
。

生
徒
さ
ん
た
ち
は
、
こ
の
活
動
を
し
て
い
て
良

か
っ
た
と
思
う
こ
と
は
あ
り
ま
す
か
。

　

市
内
の
学
校
で
こ
の
活
動
を
し
て
い
る
の
は
愛

宕
中
学
校
だ
け
で
す
。
学
校
の
勉
強
だ
け
で
は
な

い
、
特
別
な
経
験
を
さ
せ
て
も
ら
っ
て
、
自
分
に

プ
ラ
ス
に
な
っ
て
い
る
と
思
い
ま
す
。

議
会
に
対
す
る
要
望
は
あ
り
ま
す
か
。

　

野
鳥
の
森
に
生
息
し
て
い
る
野
鳥
の「
鳥
図
鑑
」

を
作
っ
て
、
も
っ
と
他
市
に
ア
ピ
ー
ル
し
て
ほ
し

い
で
す
。

　
「
鳥
の
み
ち
」
だ
け
で
な
く
、
守
谷
の
魅
力
を

ア
ピ
ー
ル
す
る
気
持
ち
で
や
っ
て
い
る
の
で
、
議

会
に
も
協
力
を
お
願
い
し
た
い
で
す
。
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８
月
30
日
か
ら
９
月
20
日
ま
で
９
月
定
例
月
議
会
が

開
催
さ
れ
ま
し
た
。
平
成
29
年
度
の
各
会
計
決
算
を
は

じ
め
、
各
会
計
の
補
正
予
算
、
条
例
の
一
部
改
正
、
委

員
の
選
任
、
請
願
・
陳
情
な
ど
が
審
議
さ
れ
ま
し
た
。

９
月
定
例
月
議
会

＊ 
報
告 ･･･････････････

件

3

＊ 

請
願
・
陳
情 ･････････

件

3

＊ 

市
長
提
出
議
案 ･･･････

件

30

＊ 

議
員
提
出
議
案 ･･･････

件

2

＊ 

合
計 ･･･････････････
件

38

こ ん な
こ と

が 決 まま しり た
This was decided

　

本
会
議
の
模
様
は
イ
ン

タ
ー
ネ
ッ
ト
で
録
画
配
信
し

て
い
ま
す
の
で
、
そ
ち
ら
も

ど
う
ぞ
ご
覧
く
だ
さ
い
。

議案番号 議　案　名
結　

果

賛　

成

反　

対

公明党 日本共産党 もりや新風会 もりや清流会 もりや創世会 もりや未来

砂
川　
　

誠

川
名　

敏
子

市
川　

和
代

山
田
美
枝
子

佐
藤　

弘
子

神
宮　

栄
二

高
梨　
　

隆

末
村
英
一
郎

渡
辺　

秀
一

青
木　

公
達

渡
辺　

大
士

浅
川　

利
夫

伯
耆
田
富
夫

梅
木　

伸
治

堤　
　

茂
信

長
谷
川
信
市

佐
藤　

剛
史

寺
田　

文
彦

高
梨　

恭
子

高
橋　

典
久

議案第59号 平成 29年度守谷市一般会計歳入歳出決算認定 認定 17 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

※
議
長
は
裁
決
に
加
わ
り
ま
せ
ん

○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第60号 平成 29年度守谷市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定 認定 17 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第61号 平成 29年度守谷市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定 認定 17 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第62号 平成 29年度守谷市介護保険特別会計歳入歳出決算認定 認定 17 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第63号 平成 29年度守谷市介護サービス事業特別会計歳入歳出決算認定 認定 17 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第64号 平成 29年度守谷市農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算認定 認定 17 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第65号 平成 29年度守谷市水道事業会計決算認定 認定 17 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第66号 平成 29年度守谷市公共下水道事業会計決算認定 認定 17 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第67号 平成 29年度守谷市水道事業会計利益の処分 可決 17 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第68号 平成 29年度守谷市公共下水道事業会計利益の処分 可決 17 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第69号 守谷市協働のまちづくり推進条例 可決 17 2 ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第84号 守谷市固定資産評価審査委員会委員の選任について 同意 17 0 ○ ○ ○ 退 退 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第85号 守谷市固定資産評価審査委員会委員の選任について 同意 17 0 ○ ○ ○ 退 退 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第86号 守谷市固定資産評価審査委員会委員の選任について 同意 17 0 ○ ○ ○ 退 退 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
受理番号第4号 動物愛護に関する陳情書 趣旨採択 13 6 ○ × ○ × × × ○ × ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
受理番号第5号 駅前・大型商業施設等に期日前投票所の設置を求める陳情 不採択 9 10 × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × ○ × × ×

※記載以外の案件は全員賛成で可決・同意・採択

平成 30年 9月定例月議会　議員別賛否一覧表
○：賛成　　×：反対　　退：退席　　欠：欠席

※受理番号第４号は原案に対する賛否ではなく、「趣旨採択」に対する賛否
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将
来
、
成
人
年
齢
が
18
歳
に
引
き

下
げ
ら
れ
ま
す
が
、
そ
の
年
は
18

歳
、
19
歳
、
20
歳
の
方
が
一
斉
に

成
人
と
な
り
ま
す
。
成
人
式
は
ど

の
よ
う
に
実
施
す
る
の
で
す
か
。

成
人
式
を
三
世
代
一
緒
に
実
施
す

る
の
か
、
世
代
ご
と
に
そ
れ
ぞ
れ

実
施
す
る
の
か
は
、
今
後
の
検
討

課
題
と
な
っ
て
い
ま
す
。

ど
の
よ
う
な
経
緯
で
、
学
校
に
壁

面
ア
ー
ト
を
依
頼
し
た
の
で
す
か
。

建
物
の
既
存
イ
メ
ー
ジ
の
払
拭
や

い
た
ず
ら
の
抑
制
の
た
め
、
子
ど

も
た
ち
に
絵
を
描
い
て
も
ら
う
こ

と
と
な
り
ま
し
た
。

ど
の
よ
う
な
絵
が
描
か
れ
る
予
定

で
す
か
。

交
流
・
ふ
れ
あ
い
・
集
い
・
協
力
・

共
生
を
テ
ー
マ
と
し
ま
す
が
、
内

容
に
制
約
は
あ
り
ま
せ
ん
。

　

守
谷
市
大
木
地
内
の
市
民
交
流
館
（
モ
リ
ヤ
ガ
ー
レ
）
に
つ
い
て
、

案
内
看
板
や
館
銘
板
の
設
置
、
館
内
で
使
用
し
て
い
る
展
示
用
パ
ネ
ル

の
収
納
運
搬
車
を
購
入
し
ま
す
。

　

ま
た
、
市
内
各
小
・
中
学
校
及
び
守
谷
高
校
の
生
徒
に
よ
る
、
外
囲

い
へ
の
壁
面
ア
ー
ト
を
制
作
し
、
市
民
交
流
館
の
イ
メ
ー
ジ
ア
ッ
プ
を

図
り
ま
す
。

　

例
年
、
成
人
式
は
守
谷
中
央
公
民
館
で
実
施
し
て
い
ま
し
た
が
、
今

年
度
か
ら
常
総
運
動
公
園
体
育
館
で
実
施
し
ま
す
。
そ
の
た
め
の
業
務

委
託
料
を
１
７
６
万
５
０
０
０
円
増
額
し
、
総
額
２
５
７
万
７
０
０
０

円
と
す
る
も
の
で
す
。

　

成
人
式
当
日
は
、
守
谷
駅
か
ら
の
送
迎
バ
ス
を
実
施
す
る
予
定
で
す
。

成
人
式
の
会
場
が
変
わ
り
ま
す
！

守
谷
市
民
交
流
館
（
モ
リ
ヤ
ガ
ー
レ
）

を
イ
メ
ー
ジ
ア
ッ
プ

Pick up

Pick up

1

2

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
74
号　

平
成
30
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
３
号
）

（
議
案
第
87
号　

平
成
30
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
４
号
）

ＱＱ

Ｑ

AA

A

外壁にアートを施します
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正
を
担
保
す
る
の
で
す
か
。

支
援
と
し
て
財
政
的
支
援
が
あ
り
、

外
部
委
員
も
入
れ
た
「
公
益
活
動

助
成
金
審
査
会
」
で
審
査
す
る
こ

と
で
、
公
平
・
公
正
を
担
保
す
る

こ
と
が
で
き
ま
す
。

保
育
所
の
建
設
費
用
へ
の
補
助
の

対
象
は
、
建
物
の
建
築
に
関
す
る

費
用
の
み
で
す
か
。

建
物
建
設
に
関
す
る
経
費
や
、
土

地
の
賃
借
費
用
が
対
象
に
な
り
ま

す
。
た
だ
し
、
土
地
の
購
入
費
用

は
対
象
に
な
り
ま
せ
ん
。

事
故
防
止
へ
の
補
助
に
つ
い
て
、

対
象
者
数
の
見
込
み
は
ど
の
く
ら

い
で
す
か
。

対
象
は
７
０
９
人
。
予
算
で
は
そ

の
半
数
程
度
を
見
込
ん
で
い
ま
す
。

行
政
サ
ー
ビ
ス
の
参
入
機
会
の
提

供
の
際
に
、
適
正
で
は
な
い
団
体

に
機
会
を
提
供
す
る
こ
と
は
な
い

で
し
ょ
う
か
。

適
正
を
判
断
す
る
際
、
必
要
に
応

じ
協
働
の
ま
ち
づ
く
り
推
進
委
員

会
に
意
見
を
求
め
る
こ
と
で
、
不

適
正
な
団
体
が
機
会
を
得
る
と
い

う
こ
と
を
防
ぎ
ま
す
。

「
公
平
か
つ
公
正
に
市
民
公
益
活

動
団
体
の
支
援
を
す
る
」
と
あ
り

ま
す
が
、
ど
の
よ
う
に
公
平
・
公

　

新
規
の
民
間
認
可
保
育
所
の
設
置
事
業
者
が
決
定
し
た
た
め
、
保
育

所
の
建
設
費
用
等
に
対
し
て
１
億
８
７
０
０
万
円
の
補
助
を
行
い
ま
す

（
負
担
割
合
：
国
1/2
、
市
1/4
、
事
業
者
1/4
）。

　

ま
た
、
保
育
園
児
の
睡
眠
中
の
事
故
防
止
と
し
て
、
無
呼
吸
ア
ラ
ー

ム
等
の
整
備
に
か
か
る
費
用
に
対
し
、
１
台
あ
た
り
３
万
円
を
基
準
額

と
し
た
補
助
を
行
い
ま
す
。（
負
担
割
合
：
国
1/2
、
市
1/4
、
事
業
者
1/4
）

　
「
ま
ち
づ
く
り
協
議
会
」
を
各
地
区
の
ま
ち
づ
く
り
を
推
進
す
る
組
織

と
し
て
条
例
に
位
置
付
け
る
た
め
に
、
平
成
18
年
に
施
行
し
た
「
守
谷

市
協
働
の
ま
ち
づ
く
り
推
進
条
例
」
の
全
部
を
改
正
し
ま
す
。

新
規
保
育
所
の
整
備
と
事
故
防
止
の

た
め
の
補
助
を
行
い
ま
す

「
守
谷
市
協
働
の
ま
ち
づ
く
り
推
進

条
例
」
を
改
正

Pick up

Pick up

4

3

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
74
号　

平
成
30
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
３
号
）

（
議
案
第
69
号 

守
谷
市
協
働
の
ま
ち
づ
く
り
推
進
条
例
）

ＱＱ

ＱＱ

AA

A

A

まちづくり協議会設立準備会の様子

睡眠中の事故を防止
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　９月定例月議会で決算予算特別委員会を開催し、皆さ

んが納めた税金がどのように使われたか審査しました。

審査の結果、全ての決算が賛成多数により認定されまし

た。

お金の使い道を審査しました

平成29年度決算をチェック

206 億 2,321 万円

99億 2,929 万円

37億 7,095 万円

一　般　会　計
206 億 2,321 万円

特　別　会　計
国民健康保険

60億 2,929 万円
後期高齢者医療

5億 1,745 万円
介護保険

33億 2,576 万円
介護サービス事業

1,497 万円
農業集落排水事業

4,182 万円

企　業　会　計
水道事業

15億 8,687 万円
公共下水道事業

 21 億 8,408 万円

※金額や数値は、端数処理の関係で実際と異なる場合が
あります。 一般会計歳出

一般会計歳入

市税
54.7％

国庫支出金
11.6％

繰入金
6.7％

寄付金
5.4％

公債費
6.8％

衛生費
6.0％

総務費
15.9％

民生費
36.0％

教育費
12.4％

土木費
9.2％

県支出金
5.7％

分担金及び負担金1.7％

市債0.9％

消防費4.6％

地方消費税交付金
4.6％

地方交付税1.0％

議会費1.0％

地方譲与税0.8％

農林水産費1.0％

商工費0.3％

その他3.8％

その他6.8％

諸収入1.9％

財産収入1.2％

一般会計決算額

特別会計決算総額

企業会計決算総額
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事業評価を実施しました

4 月 26 日 決算予算特別委員会設置（常任委員会単位の分科会も設置）
6月 5日 各分科会での評価対象事業決定・調査開始
9月 4日 決算予算特別委員会において事業評価表の作成及び議案の承認
9月 20日 平成 30年（平成 29年度事業）守谷市議会重点事業評価に関する決議を提出
10月 10日 重点事業評価について執行部から質疑を受け説明を行う

これまでの活動

市側からの質疑・意見など Ｑ＝市　Ａ＝議会

次年度予算に反映させるため、事業評価結果を市長に提出しました。

【ふるさとづくり寄附金事業】

Ｑ　寄附金を目的がはっきりした事業への活用の具体例があれば。

Ａ　現在は何のために寄附を募っているか分かりづらいので、市としては「この事業をやりたい」と目的をはっき

りとして寄附を募った方が良い。その一つにクラウドファンディングなどの手法が考えられる。

【文書配布事業・区長制度運営事業】

Ｑ　文書配布費用の削減・改善の手法について、配布方法を「ポスティングによる」とあるが、ポスティングを第

一義的に考えるということでよいか。

Ａ　新聞折り込みも考えたが、新聞だと全戸配布は無理。ポスティングによる配付が全戸配布を満たすのに一番適

している。また、平成１２年の住民監査請求に対する監査意見においても「全世帯への配布実態」が意見とし

て述べられていることから、ポスティングによる全戸配布が効果的と思われる。

【介護保険料賦課徴収経費】

Ｑ　実際に暫定賦課を廃止した自治体において、どのようなメリット・デメリットがあるのか調査した結果につい

て伺いたい。

Ａ　取手市を例に挙げると、廃止によるメリットとして、納付書の通知回数を年２回から１回にすることで発送事

務の負担軽減が図られることや、納付書を１回に変更したことにより未納が減り、収納率の向上に繋がってい

る。一方、デメリットとしては、７月から毎月納期があるため、年金が支給されない月にも納期があることが

考えられる。

執行部への聞取り調査 作業現場確認 市側からの質疑
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事業評価結果一覧

事業名 評価結果及び理由 提案及び理由

ふるさとづくり
寄附金事業

評価：おおむね適正である
事業対応：改善し継続する
予算措置：継続する

　おおむね適正であるが、課題も多くみら
れる。
　第一の課題は、ふるさと納税の目標とし
ているシティプロモーションと地域経済の
活性化とのつながりが見えてこない。他に
具体的な課題として、返礼品の品目やその
取扱業者の選定方法等を内部だけで決めず、
外部に求めることも必要である。

　目的がはっきりとした事業への活用を
もっと具体的に考えるべきである。クラウ
ドファンディングの手法を積極的に活用し
た事業展開も考えられる。
　また、返礼品に関しては、本事業の目的
を地域経済の活性化とするならば、返礼品
の品目やその事業者の開拓を主眼に置いて、
本事業を展開すべきである。
　反対に、現在の事業展開を継続しようと
するならば、本事業の目的を実情に合わせ
たものにした方が事業展開は分かりやすい。

文書配布事業

区長制度運営事業

（２事業合わせて評価）

評価：問題がある
事業対応：見直しの上縮小する
予算措置：縮小する

　各戸に配布する文書配布事業は必要であ
る。しかし、コスト面を考慮すると、年額
約 3,200 万円かかっている。２万世帯に月
２回配布すると仮定した場合、２万世帯×
２回× 12 か月で、年 48 万回配布すること
になり、１回の配布で 60円以上のコストが
かかると考えられる。一方、民間業者によ
るポスティングであれば、６円～ 10円程度
で行うことができる。少数意見で、自治会・
町内会で緩やかな見守りに役立っているた
め、コスト面だけでは評価すべきではない
という意見もあった。

　自治会・町内会への補助金等が必要であ
れば、文書配布事業とは別に検討をすれば
よいことである。月に２回の文書配布費用
に関しては改善の余地があり、コスト削減
を目指すべきである。

介護保険料
賦課徴収経費

評価：かなり問題がある
事業対応：休止・廃止する
予算措置：予算措置しない

　制度の分かりづらさから、市民からの問
い合わせも多い。暫定賦課徴収を廃止して
も財政的な問題は生じず、年２回から１回
となれば、郵送料や事務経費の削減が見込
まれる。近隣自治体でも多くが廃止してお
り、市民にとっても理解しにくい現状であ
る。

　対象者にとって納付書送付が年１回とな
り、当該年度分の介護保険料であるという
ことが分かりやすくなる。また、事務の効
率化も踏まえ、今後この事務を廃止すべき
と考える。
　暫定をやめることで、納期が偶数月の６
回を、７月から翌年２月までの８回とすれ
ば、１回あたりの納付額の軽減が図れると
ともに、国民健康保険税や後期高齢者医療
保険料と納期が一緒になることで、未納防
止にもつながる。守谷市介護保険条例に定
めがあり、早急に条例改正を行うことが必
要になる。
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お問い合わせ先：守谷市議会事務局
☎　0297-45-1111（代）　FAX　0297-45-6528
E-Mail：gikai@city.moriya.ibaraki.jp

※事前のお申し込みは不要です。
お誘い合わせの上、ご参加ください。

平成 30年守谷市議会

と
議会報告会

意見交換会
11月 日

13：30 ～ 16：00
18

　守谷市役所　１階　大会議室
※守谷市大柏９５０－１
　開場　１３：００～

①議会報告会
・決算予算特別委員会報告
・各常任委員会分科会報告

②意見交換会
・市民の皆様との意見交換

場所

内容日
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障がい児の学童と言われる放課後等デイサービ

スの利用者・事業者の数が急増し多くの課題が

指摘され始めている。守谷市の現状と課題は。

９事業所、141 人が利用している。事業所の質

の確保が課題となってくる。厚生労働省は更な

る質の向上を求めて運営基準の改正を行った。

守谷市のプログラミング教育とは。

2020年から小学校でプログラミング教育が必

修となる。プログラミング教育という新しい教

科をつくるのではなく、各教科で総合的・横断

的にプログラミング的思考を養っていきたい。

教職員に対しては研修等を通してプログラミン

グ教育の実際を身をもって体験させていきたい。

ズバリ！ズバリ！
市政を市政を問問う !!う !!

１．放課後等デイサービスについて
２．プログラミング教育について

今回の通告事項障がい児の学童／プ
ログラミング教育

詳しくは守谷市議会ホームページ・議会録画で！　http://moriya.gijiroku.com/index.asp

　Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

※内容は、約 360 字を
目安に、議員本人が
要約しています。

児童福祉法サービス事業者
（放課後等デイサービス）

守谷市障がい者福祉センター

モリヤ・キッズ

放課後等デイサービス遊学館守谷教室

プラクティススクール　クアトロガッツ

運動遊びと療育支援

しとく館自立支援学習センター放課後

デイ百合ケ丘教室

cocoro 守谷教室

ソレイユ守谷

放課後等デイサービスたんぽぽ

● 青木　公達 議員
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なぜ来年度から２学期制を導入するのか。

来年度からの新教育課程実施で授業時間が増え

る。２学期制を含んだ総合的な教育改革プラン

を実施することで授業にゆとりを持たせ、更な

る学校教育の質向上を目指していく。

学校図書館の充実はどのように考えるか。

中央図書館との緊密な連携により、学校図書館

の充実を図り、子どもたちの読書意欲が高まる

ような学校図書館作りを心掛けていく。

教職員の働き方改革の最重要課題は何か。

先生方の意識を変えることだと思う。先生方が

意欲的に仕事に取り組めるよう、子どもたちと

向き合えるようなシステム、環境・雰囲気を学

子どもの貧困の現状と対応について伺いたい。

平成 29 年度の生活保護世帯において 15 世帯

が母子世帯。また、児童扶養手当の支給世帯は

385 世帯である。子どもの貧困に対する施策

としては、医療費を助成するマル福制度、生活

困窮者自立支援事業などを実施している。

金銭的支援は行われているが、居場所を提供で

きないか。居場所づくりや子ども食堂について、

市の取り組みを伺いたい。

現在、市民活動支援センターで子どもの居場所・

子ども食堂開設準備事業を開催している団体が

ある。先進地の視察を行い試行的に実施する予

定もある。

校教育改革プランの中で実現していく。

　先生方の働き甲斐を向上するための施策につ

いて、ぜひ取り組んでいただき「子育て王国も

りや」の実現に期待する。

守谷市の空き家の現状と、6月に始まった空き

家バンクの登録状況について伺う。

専用住宅の空き家が 520 件。登録者申請数は

現在５件。10月の広報もりやでもPR予定。

１．「子育て王国もりや」実現に向けた学校教育
改革プラン（案）について

１．SDGsについて
２．「誰一人取り残さない」社会
３．地域の活性化について

今回の通告事項

今回の通告事項

教育長に学校教育改
革の本気度を問う！

「誰一人取り残さない」
社会と子ども食堂

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

Ｑ

Ａ

　

ICT教育による他校とのテレビ授業

● 川名　敏子 議員

● 堤　茂信 議員

意見
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市内公立小中学校の保護者負担を問う。

大井沢小学校の例で、保護者の負担額は１年

生から４年生は、給食費、教材費、学年費、

PTA会費等で年間８万1,000円。５、６年生で、

修学旅行やアルバムの積立金が加算され、年間

10万 5,000 円。そのほか、体操着、防災頭巾

などに約２万円。６年間の合計が 56 万から、

60万円程度。中学校では、守谷中学校の例で、

上記と同じ内容での負担額が年額 13万 5,000

円。制服と体操着で約７万 8,000 円。３年間

合計で 48万から 56万円である。

市における災害時の応援協定の内容を問う。

31 団体と、応援協定、消防協定、物資協定等

守谷市における女性管理職の比率向上を義務と

して捉えているか。また比率の低い原因は。

努力義務として捉えている。家庭との両立への

懸念等から、昇格試験を受験を希望しない例が

ある。

正規職員と、近い仕事をしている非正規職員等

との時間給を比較した場合の違いは。

大卒職員の初任給を時給換算すると約 1,210

円。臨時・非常勤職員の時給は 880 円。

在留外国人被保険者による、守谷市国民健康保

険の不正利用と保険税未納の例はあるか。

不正利用による請求は無く、また、短期在留外

国人の保険税未納も無い。

動物愛護に使ってほしいと、用途を示された市

への寄付金が使えない現状があるが。

動物愛護事業がないことが原因の一つ。ただ、

動物愛護関連事業の補助金を申請し、市の補助

金審議会の議論次第では予算化を検討できる。

を締結している。物資協定は 13団体。市内で

は、カスミ、ジャパンミート、ストッカー、西

友、ミスターマックス、セブンイレブンと協定

している。

１．市内公立小中学校の保護者負担の費用
２．ユマニチュードに対する市の取組
３．3.11 以降の除染費用の総括・収支 他１件

１．守谷市役所における「働き方改革」の実現
２．在留外国人被保険者による国保の利用状況
３．動物愛護政策の進展について

今回の通告事項

今回の通告事項

公立小・中学校の保護
者負担の費用を問う

市民の願いに沿った
寄付金の使い方を

Ｑ

Ａ

　Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

守谷市防災ガイド

　

● 末村　英一郎 議員

● 山田　美枝子 議員
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市の防災マップに対しての市民の関心が薄いの

ではないかと思うが、市の取組は。

現在、29 年度に国が示した新たな浸水想定区

域に基づいてマップの改訂を進めている。河川

ごとの降水量の増加、浸水想定区域の拡大に伴

う変更作業を行っている。改定次第全戸配布、

防災会議等への配布、広報紙やSNSに掲載し、

今以上に防災意識の向上を図りたい。

守谷市では防災マップという呼び方をしている

が、一般的にハザードマップという呼び方が市

民に対してはインパクトが強いのでは。

今後も防災ガイドとして防災マップと防災対策

情報を掲載していくが、近隣や国交省もハザー

かかりつけ医の紹介なく大病院に行くと、初診

料が 5,000 円超となるが、かかりつけ医を持

つことの啓発を行っているのか。

かかりつけ医を持つ目標を 70％としているが、

56.7％であるため今後啓発に力を入れていく。

民間プールを小学校が利用し始め、また銀行の

ATMも撤退するが、エクセル跡地利用の今後

の予定は。

早い段階で公募できるよう、条件整理していく。

ファミリーサポートのぴよぴよ利用について、

予約の為に１度、そして利用で１度と２回行か

なくてはならない。簡易化できないか。

システム導入を検討し、事務効率化を進めたい。

ドマップという名称を使っているので、市民が

混乱せずに伝えられるような名称を検討してい

く。また、避難に関する事項等、最新の情報に

合わせた形で作成していきたい。

現在、市民活動プラザ内の１箇所だけで行って

いるが、保健センター内などに第二のぴよぴよ

設置をお願いしたい。

子育て世代の多い、市の東側に設置を検討する。

１．防災対策について

１．「かかりつけ医」等の普及促進について
２．みずき野エクセル跡地利用の進捗状況
３．ファミリーサポート事業について

今回の通告事項

今回の通告事項

防災マップ情報で安
全避難を！

「かかりつけ医」等
の普及促進について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

Ｑ

Ａ

市民交流プラザ内のファミサポ「ぴよぴよ」

　

● 砂川　誠 議員

● 高梨　恭子 議員
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ごみ減量で守谷市独自の取組はあるのか。

ごみステーションの立哨指導、リサイクル伝言

板のリユース活動推進、事業所の廃棄物減量指

導としてテキストの作成などを行っている。

　ごみ処理には色々な方法があり、処理コス

トも異なる。説明のように焼却のみでは約

24,000 円／ 1t、生ごみたい肥化事業は守谷事

業所では約 96,000 円／ 1t、取手事業所では

約 180,000 円／ 1t 掛かっている。ごみ処理の

究極は分別「分ければ資源・混ぜればごみ」は

よく言われているが、ごみ減量につながる積極

的なごみ行政を。

守谷市のごみ処理に掛かる経費は。

平成 29 年度総排出量は約 1万 8,750 トンで、

総額 5億 7,523 万円。1 人当たりの処理経費

は 8,619 円となる。

資源物等の売り払い収益は。

総額で 1,224 万 3,187 円となり、1人当たり

約 183 円となる。

海洋汚染や食品ロスも大きな課題。分別をしっ

かりすることで、ゴミ減量や処理費用の削減に

つながる。さらなる啓発が必要ではないか。

このままごみが増えれば、常総広域のごみ処理

能力を超えてしまうという大きな問題がある。

常総広域各市それぞれがしっかりと啓発活動に

取り組んでいただく。

幼児教育無償化による保育士確保は大丈夫か。

保育ニーズの受け皿の拡大が急務となる。保育

士確保にも努めていきたい。

　６月定例月議会の質問に間違いがあり訂正い

たします。

故事の中で、米百俵について、米沢藩と申しま

したが、実際は長岡藩の藩士小林虎三郎大参事

による教育にまつわる故事です。

１．ごみ減量の取組みについて
２．電線の地中化の取組について

１．一般廃棄物経費削減について
２．幼児教育無償化への対応
３．市有地の利活用について 他１件

今回の通告事項

今回の通告事項

ごみ処理は直接間接
多額のお金が掛かる

ごみ処理に関心を
持って削減を
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常総環境センター

意見

訂正

● 市川　和代 議員

● 浅川　利夫 議員
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守谷市の文化活動の現状は。

市民アンケートの結果では、38％の方が何ら

かの活動をしている。文化協会は６部会 572

名の方が活動。公民館のサークル活動もある。

これまで芸術文化に取り組んできたことは。

ふれあい美術展・芸能大会・伝統文化保存会こ

ども教室・クリスマスコンサートなどで、文化

協会には年 92万円の補助をしている。

文化振興のためには、場所の問題と人の問題が

大きいと思われる。牛久市や取手市には文化振

興課や文化芸術課があるが。

物質的には豊かで、成熟した社会では、芸術や

文化が人生においては大きな意味を持つだろう

市内で避難所に指定されている学校体育館には

エアコンが未設置であるが、今後どのような検

討をしていくのか伺う。

過去に費用としてどの程度掛かるのか設計事務

所に聞いた経緯がある。その時の費用としては

１体育館当たり一億六千数百万掛かるという返

答があり財政的に厳しいと思った。今回、一般

質問があることから、再度、電気工事店に確認

したところ、設置方法の変更で、１体育館当た

り二千数百万という返答があった。それならば

設置の可能性は十分にあると思う。体育館は子

どもたちが常に使うものであり、この異常気象

を考慮すると、そんな悠長なことは言えない。

と思う。ただ箱物を建てればいいのではなく、

建てた後の方が重要な部分だ。

市民交流館モリヤガーレの今後の利活用は。

市民の提案をもとに次のステップを考える。

今後は財政状況を見合わせながら、設置するの

であれば早い方が良い。来年度の予算に間に合

うかどうかは分からないが早急に検討したい。

１．市政への要望を受ける基本姿勢について
２．芸術文化の振興に関する取組について

１．消防団・自主防災組織の消火栓の点検
２．TX高架下の利活用について
３．都市軸道路利根川渡河部の新橋建設

今回の通告事項

今回の通告事項

守谷市の芸術文化の
振興の取組は

避難所（学校体育館）
のエアコン設置
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市民交流館での展示会

● 髙梨　隆 議員

● 渡辺　秀一 議員



17 守谷市議会だより　NO.184　（2018.11.10）

守谷市の歳入区分で地方税の比率というのは、

全体の 54.7％。一生懸命汗水たらして働いて

納めた税金である。歳入の構成比は最も高い。

これに対して、松丸市長は財政力指数が上がっ

て、「地方交付税が交付されなくなったとこれ

は自慢していいものかどうか」と発言されたの

を覚えておられますか。

不交付団体になることが、イコール市民サービ

スが向上しているかいないかは確証が持ててい

ないというのが、実感としてある。財政的に自

立した部分の余裕を市民サービスにつなげてい

くかというと、交付税をもらっている団体のほ

うが、ある意味では自由度のある市民サービス

総務省は公衆無線 LAN整備事業を推奨してい

る。今後Wi-Fi 環境整備を推進する予定は。

総務省が推進している公衆無線 LAN環境整備

支援事業は財政力指数0.8 以下の自治体が対象

となっており、当市は対象外である。しかし災

害時の情報伝達手段として非常に有効であり、

情報政策担当と防災担当で調整を進めている現

状である。

既存の公共施設の中でWi-Fi 環境整備済の施

設としては小中学校が挙げられるが現在、体育

館や武道場は整備されていない。Wi-Fi 環境が

整えば映像や音声を使った指導が可能になり更

なる教育の質を向上できると考えるがどうか。

体育館等の施設にWi-Fi 環境が整備された場

合、NHKオンラインや体育の授業や部活動時に

おいて動画による個別指導などが可能になる。

につなげていける。財政力指数１を超えた、そ

れだけを見ていいのかどうかという点に対して

疑問を持ったゆえの言葉である。

１．平成 29年度決算について
２．財政健全化について

１．守谷市のWi-Fi 環境整備について

今回の通告事項

今回の通告事項

平成 29 年決算につ
いて

自治体によるWi-Fi
環境の整備促進を！
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● 渡辺　大士 議員

● 神宮　栄二 議員



18守谷市議会だより　NO.184　（2018.11.10）

給食センターの築年数とこれまでの改修履歴は。

昭和59年に建設し、平成３年に増築した。建

設後 34年が経過している。主な改修は平成

26、27年に空調、照明、床、給排水管等を行った。

児童生徒数の今後の見込みと、現在の給食セン

ターの処理能力は。

児童生徒数は増加の見込み。処理能力は 6,900

食が上限。2030 年のピーク時には 7,000 食を

超えると予想。建物の老朽化や、増築では処理

能力や衛生面の大幅な改善は見込めないことか

ら、建て替えがベストとの方向で検討に入った。

新設を考えた場合の時期はいつごろか。

現在の処理能力を考えると早急に対応したい。

なぜ、太陽光発電施設の条例の制定をするのか。

未利用地への大規模な太陽光発電設備の設置が

活発化している中で、設置トラブルや光害等の

課題が発生している。こういった課題に対処し、

守谷の自然を守ったり、自然環境との共存を促

せると考えた。

給食センターについて、食の安全・安心を守る

立場として、衛生管理はどうなっているのか。

専門の事業者に衛生検査を委託するなど、徹底

した衛生管理を行っている。施設の老朽化に伴

う対応については、都度の修繕や専門業者へ対

処をお願いするなどして対応している。

駅前市有地売却の係争について、進捗状況は。

建設手法についてはどう考えているのか。

公設民営、PFI、リース、民設民営方式等を比

較検討し、短期間での整備や市債の活用、金利

等を考えると公設民営方式で考えている。

現在までに９回の裁判が開催されている。結論

は裁判所からは未だ示されていない。

１．Morinfo の活用法について
２．給食センターについて

１．太陽光発電設置に関する条例について
２．学校給食センター建て替えについて
３．駅前市有地について 他１件

今回の通告事項

今回の通告事項

学校給食センターに
ついて問う！

適切な太陽光発電施
設の設置を！
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守谷市学校給食センター

● 佐藤　剛史 議員

● 佐藤　弘子 議員
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議会レポート
Assembly report

　10 月 19 日に、栃木県壬生町議会が「きらめ
きプロジェクト」について、22日には兵庫県南
あわじ市議会が「議会による事務事業評価」につ
いて視察に訪れました。
　今年度も、市や市議会の様々な取組について、
県内外の多くの市町村議会からの視察を受け入れ
ています。

　10月 18日、「サークル虹」の皆さんとの出前

懇談会を実施し、正副議長及び保健福祉常任委員

会の議員が出席しました。

　当日は、守谷市の高齢福祉や公共交通、守谷駅

前についてなど、闊達な意見交換が行われました。

【他市町村市議会の方々が視察に来ています】【出前懇談会を実施しました】

「守谷市議会出前懇談会」ぜひお申込みください！

　守谷市議会出前懇談会とは、議員が市民の皆さんの所へ直接お伺いし、自由に意見や情
報を交換する場です。
　５名以上の市民の方であれば、どなたでもお申し込みできます。町内会・自治会、子ども会、
ＰＴＡやスポーツ・趣味のサークルなど、各種団体の皆さまからのお申し込みもお待ちし
ています。
　テーマや内容は自由です。ぜひ、お気軽にお申し込みください。

対　　象 ５名以上の市民の方なら、どなたでもお申し込みできます。

開催日時・場所
お申込者のご希望に合わせます。
※場所は申込者にご用意いただき、議員が伺います。

申込方法
申込書（申込先または市ホームページに用意）に必要事項をご記入の上、参加者名簿を添えて、
下記までお申し込みください。

申込・問合先
守谷市議会事務局
　☎ 45-1111　FAX 45-6528
　メール gikai@city.moriya.ibaraki.jp
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御所ケ丘中学校サッカー部　“目指すは全国制覇！”

http//www.city.moriya.ibaraki.jp
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　御所ケ丘中学校のサッカー部は１年生 13 人、２年生 18 人、３年生 23 人で「拘 ( こだわる )」と
いうテーマのもと、鳥取で開催された全国中学校サッカー大会に臨みました。地区大会から勝ち進ん
だ 32 校で争われた全国大会でベスト８まで勝ち進みました。公立中学校でベスト８まで勝ち進んだ
のは御所ケ丘中学校のみです。全国制覇の夢は高い壁に阻まれましたが、後輩の１、２年生に夢を託
し、３年生はこの夏に卒業しました。
　３年生の部員が一言「天然芝の練習場が欲しいです。」
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※日程は変更になる場合があります。

日 月 火 水 木 金 土

議事整理日

一般質問一般質問

開会

議会運営
委員会

閉会

請願陳情
締切

議事整理日一般質問 休会

休会

休会

休会

議事整理日

・議案上程
・質疑

・討論
・採決

平成30年12月定例月議会 会議日程（予定）

保健福祉総務教育 都市経済
常任委員会 常任委員会 常任委員会

◆ 12月定例月議会

◆議会の傍聴について

　平成 30年 12月定例月議会の日程は 12月３日（月）から 17日（月）

までを予定しています。

　請願・陳情の提出締切日は 11月 22日（木）です。12月定例月議会で

の審議を希望される場合は、締切日までに議会事務局へご提出ください。

　なお、誤字等による不備がある場合には訂正をお願いすることがあり

ますので、日程に余裕を持って提出してください。

　本会議と委員会は、受付簿に住所・氏名・年齢をご記入いただくだけ

で、どなたでも傍聴することができます。

【本会議】

　市役所議会棟３階の傍聴席入口前に受付簿がありますので、各自記入

し入場してください。出入りは自由です。定員は 53名で先着順です。

【委員会】

　開会時間の 10分前までに、市役所議会棟 2階の議会事務局で受付を

してください。定員は 5名で先着順です。


